



MidEurope



www.mideurope.at

#theKEY^{mezzo}
#Vorzeichen^{mezzo}
 Vorschau 2023 | preview 2023



11. bis 16.
 Juli 2023
 in Schladming &
 Haus im Ennstal

Herbert Raffalt

Birgit Ramsl-Gaal

Die bekannate Flötistin ist eine unserer Highlights bei der Mid EUROPE 2023.

The well-known flutist is one of our highlights at Mid EUROPE 2023.

Kids in Concert

Unter dem Motto „Musikalische Erste Hilfe“ mit der Rettung und WYWOP.

“Musical First Aid” WYWOP will Collaborate with the ambulance team to demonstarte first aid through music.

Schladming TATTOO

Schladming's Marsch-Show mit internationalen Marching Bands und Blaskapellen aus Österreich.

Schladming's marching show with international marching bands and community bands from Austria.



Mid EUROPE: was es ist

About Mid EUROPE

Die Mid EUROPE ist ein bedeutendes internationales Blasmusik Festival und steht für stilistische Vielfalt in faszinierender Qualität, wobei Blasmusik in allen ihren Facetten künstlerisch zum Besten gegeben wird.

Bereits zum 24. Mal wird die Mid EUROPE vom 11. bis 16. Juli 2023 in Schladming und Haus im Ennstal stattfinden. Das Festival bringt unterschiedlichste Musikstile wie klassische Bläsermusik, symphonische Blasmusik, traditionelle böhmische Klänge, Swing bis

hin zu rockigen und populären Grooves auf die Bühnen. Dabei kann man nationale und internationale Besetzungen und Orchester in der Region Schladming-Dachstein hautnah erleben. Es werden Musikerinnen und Musiker aus rund 15 Nationen erwartet, die ihr Können vor breitem Publikum präsentieren, sich mit Kollegen auszutauschen und um Fortbildungen im Rahmen der Meisterkurse sowie Workshops zu absolvieren. Musikinteressierte, Gäste, Freunde: Alle sind zu den hochkarätigen Hallen-,

Mid EUROPE is a significant international Wind Band festival, presenting a vast variety of music at a high artistic level.

The 24th annual Mid EUROPE will take place in Schladming and Haus im Ennstal from July 11-16, 2023. You will have opportunities to hear traditional Austrian and International Wind Band Music, Swing, Pop, Classical, Jazz and more.

Überblick | Overview

Open-Air- und Kirchenkonzerte eingeladen.

Das Festival wird mit einem Konzert der Spitzenklasse durch das Polizeiorchester Bayern eröffnet – ein mitreißendes Konzert mit Gänsehaut-Feeling! Weitere Höhepunkte sind einmal mehr die LANGE NACHT am Donnerstag sowie das Kinderkonzert zum Mitmachen am Mittwoch Vormittag, welches 2023 unter dem Motto „Musikalische Erste Hilfe“ mit dem Österr. Roten Kreuz Schladming steht. Ganz besondere Erlebnisse sind auch die Kirchenkonzerte in Haus im Ennstal sowie die Marsch-Show Schladming TATTOO, wofür 2023 internationale und nationale Marching Bands erwartet werden.

We are thrilled to host musicians from around 15 nations who will present their traditions, exchange ideas with fellow musicians, and perfect their skills in masterclasses.

Music lovers, guests, friends and supporters: All are invited to attend the high-quality concerts in our indoor and outdoor venues.

Mid EUROPE 2023 will open with a concert by the extraordinary Bavarian Police Orchestra, a professional group conducted by Mid EUROPE`S artistic director, Johann Mösenbichler. Other highlights include the LANGE NACHT (LONG NIGHT) on Thursday, the Kids` Concert on Wednesday morning titled "Musical First Aid", church concerts in Haus im Ennstal, and our Schladming TATTOO on Friday evening.



Birgit Rams-Gaal – Flötistin bei Mid EUROPE 2023

Birgit Rams-Gaal – Flutist at Mid EUROPE 2023

Wir freuen uns auf Konzerte und Workshops mit der Flötistin Birgit Rams-Gaal bei der Mid EUROPE 2023. Die österreichische Musikerin ist seit 2004 Soloflötistin des Orchesters der Volksoper Wien und hat sich seither als eine der vielseitigsten Persönlichkeiten in der Musikszene Österreichs etabliert.

Mid EUROPE 2023 is delighted to welcome Birgit Rams-Gaal. The Austrian-born musician has served as principal flute of the Vienna Volksoper Orchestra since 2004 and has established herself as one of the most versatile personalities in the Austrian music scene.



Höhepunkte

Eröffnungskonzert Opening Concert

Polizei-Orchester Bayern unter der Leitung von Johann Mösenbichler
Bavarian Police Orchestra,
conducted by Johann Mösenbichler



Dienstag, 11. Juli 2023 Tuesday, July 11, 2023

19:00 Uhr | 7:00 pm
congress Schladming



Kinderkonzert Kids in Concert

Vorprogramm mit der Rettung Schladming und Konzert des Welt-Jugendblasorchester-Projektes
Pre-concert warm up with the first aid team Schladming followed by the Kids Concert with the World Youth Wind Orchestra Project.

Mittwoch, 12. Juli 2023 Wednesday, July 12, 2023

9:30 Uhr | 9:30 am
congress Schladming



Highlights



Die LANGE NACHT

Die LANGE NACHT ist eines DER Sommer-Veranstaltungs-Highlights in der Region Schladming-Dachstein. Erlebnissgastroonomie vom Feinsten, untermalt von unzähligen Konzerten auf mehreren Bühnen – und eine Modenschau, die Lust auf Shoppen macht. Die Geschäfte laden an diesem Abend bis 22 Uhr zum Shoppingvergnügen ein. Die LANGE NACHT ist eine Kooperation der Mid EUROPE mit Handels- und Gastronomiebetrieben der Schladminger Kaufmannschaft.



The LONG NIGHT

The LONG NIGHT has become one of THE summer highlight in the Schladming-Dachstein holiday region. It offers culinary delights, countless concerts on multiple stages, and a fashion show presenting the latest trends available for purchase in the local shops. Stores will be open until 10:00pm. The LONG NIGHT is a cooperation between Mid EUROPE and the Schladming Association of Hospitality @ Commerce.

Donnerstag, 13. Juli 2023 Thursday, July 13, 2023

ab 17:00 Uhr | starting 5:00 pm
Schladming town center

Die Kaufmannschaft
Schladming



Höhepunkte

Highlights



Marsch-Show Schladming TATTOO **Marching show Schladming TATTOO**

Mittlerweile zählt die Marsch-Show Schladming Tattoo zu den Highlights der Mid EUROPE, so wird auch 2023 für eine fulminante Show mit internationale und nationale Marching Bands im Planai Stadion gesorgt. Vor und nach Schladming TATTOO gibt es wieder Open-Air-Konzerte auf den Bühnen am Hauptplatz.

Freitag, 14. Juli 2023
Friday, July 14, 2023

ab 19:00 Uhr | starting 7:00 pm
Schladming town center

Schladming TATTOO has become a key event of Mid EUROPE on Friday evening, featuring regional and international marching bands in the Planai Stadium. Open-Air concerts downtown will bookend the marching show.

Welt-Jugendblasorchester Projekt

Der Musiknachwuchs spielt für die Mid EUROPE eine sehr wichtige Rolle und ist das Herzstück der Veranstaltung. Nachwuchsmusiker aus der ganzen Welt treffen sich, um eine Woche lang mit anerkannten Dirigenten hochwertige Kompositionen für symphonische Blasorchester einzustudieren und zu proben. Das Projekt ermöglicht den Musikern, sich neuen musikalischen Herausforderungen zu stellen und internationale Freundschaften zu schließen. Sprachbarrieren gibt es dabei nicht – die einheitliche Sprache heißt Musik. Das simultan stattfindende Welt-Erwachsenenblasorchester-Projekt ist die Ausgabe für Musikerinnen und Musiker über 30. Den Abschluss beider Projekte bilden die Konzerte am Samstag Abend im congress Schladming.



Samstag, 16. Juli 2022
Saturday, July 16, 2022

ab 18:00 Uhr | starting 6:00 pm
congress Schladming

World Youth Wind Orchestra Project

Mid EUROPE invests in the future by supporting young musicians (16-32) from all over the world, who meet in Schladming to perform in the World Youth Wind Orchestra Project (WYWOP) as part of the Mid EUROPE festival. WYWOP crosses language barriers by performing challenging repertoire with international conductors and composers. Connections and lifelong friendships are formed during an intense week of joint music-making. For musicians who have aged out of WYWOP we offer the World Adult Wind Orchestra Project. WAWOP gives adults a chance to combine their passion for music with a vacation in the Alps. Both ensembles perform their concerts on Saturday.



CISM Jugendorchester-Bewerb **CISM Youth Orchestra Competition**

Der Internationale Musikbund CISM (Confédération Internationale des Sociétés Musicales) und Mid EUROPE veranstalten im Rahmen des Festivals einen Wettbewerb, bei dem Jugendblasorchester in den verschiedenen Kategorien der CISM antreten.

Mid EUROPE and the CISM International Confederation of Music Societies present the annual competition for youth wind orchestras. Youth Orchestras will compete in front of an international jury.



Meisterkurs Dirigieren **Masterclass in Conducting**

Die jährliche Internationale Meisterklasse in Dirigieren wird 2023 von Damon Talley (USA) geleitet. Isabelle Ruf-Weber (SUI) und Jerry Junkin (USA) sind Gastdozenten.

The annual international masterclass in conducting will be led by Damon Talley (USA). Isabelle Ruf-Weber (CH) and Jerry Junkin (USA) will be guest clinicians.



Eintrittskarten Admission & tickets

Der Festivalpass inkludiert sämtliche Veranstaltungen, die Abendkarte ist für alle Konzerte des jeweiligen Abends gültig. Alle anderen Hallen- und Open-Air-Konzerte können bei FREIEM Eintritt bzw. gegen eine freiwillige Spende (kommt dem Weltjugendblasorchester zugute) besucht werden.

The festival pass includes all indoor and outdoor performances. An evening ticket allows access to all performances for a specific night. Daytime indoor and outdoor concerts are free admission. Donations to support the World Youth Wind Orchestra Project will be accepted at the door.

INFORMATION @ MID EUROPE OFFICE

Tourismusverband
Schladming-Dachstein
Ramsauer Straße 756
8970 Schladming

+43 (0)3687 23 310-206
office@mid europe.at
www.mideurope.at



Übersicht Ticketpreise 2023 Overview ticket pricing 2023

Festival-Pass	€ 49,-
<i>Festival pass</i>	€ 49,-
Abendkarte (Dienstag, Mittwoch, Samstag)	€ 24,- je Abend
<i>Evening ticket (Tuesday, Wednesday, Saturday)</i>	€ 24,- each
Konzert-Einzeleintritt (Samstag Abend)	€ 14,-
<i>Single concert admission (Saturday evening)</i>	€ 14,-
Schladming TATTOO (Marsch-Show)	€ 12,-
<i>Schladming TATTOO (marching show)</i>	€ 12,-

